
СЕССИЯ. РЕЗУЛЬТАТЫ. ВЫВОДЫ, ц Пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

Абсолютная успеваемость студентов 
дневных факультетов в зимней экзамена
ционной сессии 1962— 63 учебного года 
по институту составляет 81,7»/«, что ни
же результатов зимней сессии прошлого 
учебного года на 6,6»/о- В целом по ин
ституту 1000 студентов дневных факуль
тетов получили на экзаменах неудовле
творительные оценки, а 193 —  не яви
лись на'экзамены без уважительных при
чин. Число неуспевающих студентов рав
но количеству двух факультетов (ЭЭФ и 
АВТФ).

 ̂На всех факультетах, креме ЭЭФ (где 
абсолютная успеваемость повысилась на 
2,8»/с), успеваемость снизилась: на ХТФ 
на 10,4о/„, на АВТФ  на 1О,1»/0, на ТЭФ 
па 9,9»/„ и т. д.

чительно снизилось число студентов, 
сдавших экзамены на повышенные оцен
ки: по институту на 2,9<*/о, а на МФ — 
на 13,9э/0.

Хуже по сравнению с зимней сессией 
прошлого учебного года сдали экзамены 
студенты коммунисты и комсомольцы. 
Абсолютная успеваемость у студентов- 
коммунистов снизилась на 7,19/о» у сту- 
дентов-комсомольцев— на 2,5»/о, а число 
отличников снизилось соответственно на 
2,2«/0 и 1,1»/0. Число студентов комму
нистов и комсомольцев, сдавших экзаме
ны на повышенные оценки, снизилось 
соответственно на 4,4»/0 и 3,7»/0.

Абсолютная успеваемость студентов 
вечернего факультета снизилась на 59/о» 
в результате каждый третий студент ве-
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„В результате такого резкого снижения чернего факультета не успевает 
абсолютной успеваемости почти каждый лютная успеваемость 66,5®/о). 
пятый студент по институту — неуспе- Студенты-заочники за первое полуго- 
вающий, а на ТЭФ— каждый четвертый, дне текущего года имеют абсолютную ус- 

Число отличников снизилось на всех певаемость 12,3«/0 при полном отсут- 
факультетах на 1,2*>/„, кроме ЭМФ. Зна- ствии отличников.

^ТТТУТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТХЭ
► 1ДГТ0ГИ минувшей экзаменационной сессии не могут
► рассматриваться иначе, как сигнал явного небла- 
^  гополучия в работе всего института, в работе 
(►студентов, в работе каждого работника института от 
►профессора до лаборанта и канцелярского служащего, в 
^работе всех общественных организаций института. При 
ру этом необходимо серьезно задуматься над причинами
► значительного снижения успеваемости по сравнению с
► итогами зимней экзаменационной сессии прошлого 
^учебного года. «Производственный брак» в нашей ра- 
^  боте повысился, и каждый, кто хочет считать себя
► полноправным участником великого дела строительст-
► ва коммунизма, обязан проанализировать свои ошибки,
► сделать для себя правильные 
.^выводы и приложить все си- 
^ лы  к тому, чтобы брака в ра-
► боте в дальнейшем не было.
^  Серьезные выводы должны 
^сделать прежде всего студен-
|>ты института. Тем из них, ■г '^ ' ~'г'ТтггвпП'пТ™иГ'т'
► кто подучал неудовлетворительные оценки в минув- 
^  шей экзаменационной сессии, надо подумать о том,
► что привело их к таким результатам. Самокритичный
► анализ приведет их, очевидно, к выводу, что причина
► всех бед в отсутствии планомерной работы с первых
^недель семестра, в том порочном стиле работы и жиз- 
^пи, который метко характеризуют слова: «Сначала
► спячка, потом раскачка, и, наконец, горячка». Что в
► их предыдущей подготовке (для первокурсников —
^  в подготовке до поступления в институт) имеются
► серьезные пробелы. Но такой вывод должен лишь мо-
► билизовать их силы на работу по устранению пробе-
► лов в своих знаниях, а не приводить к потере веры 
^  в себя.

► Глубоко задуматься над результатами экзаменациоп- 
ной сессии должны все кафедры института, каждый

. научный работник и педагог. Ведь полученные сту

дентами двойки и тройки говорят и о неблагополучии 
в организации учебного процесса, в методической 
и воспитательной работе. Больше всего это должно 
беспокоить те кафедры, по дисциплинам которых успе
ваемость оказалась наиболее низкой (начертательная 
геометрия, физика, химия, высшая математика и др.).

Этим кафедрам в первую очередь, а вместе с тем и 
всем другим кафедрам института, необходимо внима
тельно и самокритично пересмотреть весь стиль своей 
учебной работы, свои методические приемы и установ
ки, проверить, не осталось ли в их работе порочных 
элементов школярства, сочетаются ли установившие
ся и ставшие привычными приемы учебной работы с

Итоги сессии требуют...
теми изменившимися условиями работы советской 
высшей школы, которые определил «Закон об укреп
лении связи школы с жизнью», с тем изменившимся 
составом студенческого контингента, к которому при

вело внедрение в нашу работу требований этого За
кона.

В ряде случаев в работе кафедр имеются эламенты 
своеобразной и вредной перестраховки: зададим сту
денту побольше, хоть что-нибудь да он сделает. Пого
ня да количеством планируемых на практических за
нятиях расчетно - графических заданий иногда идет в 
ущерб качеству и т. и. Все эт°  необходимо серьезно 
проанализировать. Такой анализ должен стать главной 
задачей методической работы кафедр, факультетов и 
всего института.

Критического пересмотра своей работы требуют ито-

Год издания XXV III
№ 10 (1010).  ̂ * 

▼ ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТУТУТТТТТТТТТТТ
ги экзаменационной сессии и от всех общественных организаций института, и в 
первую очередь от комсомола, призванного играть решающую роль в учебно-воспи
тательной работе среди студенческой молодежи. Надо глубоко и самокритично пе
ресмотреть все приемы и методы работы комсомольских бюро, учебных комиссий и 
других органов самоуправления, изъять из их деятельности парадную декларатив
ность и ненужную шумиху, четко сознавая, что главным критерием в оценке всей 
нашей работы является ее результативности т. е. то, насколько эта работа обеспечи

вает повышение учебно-производственных показате-^
лей. ◄

Об ртом» наконец, нужно серьезно задуматься и де-^ 
канам, и их заместителям, работникам учебного отде-^ 
ла, его начальнику и проректору института по учебной^ 
работе. Здесь также нужен самокритичный анализа 
всех методов и приемов работы, направленный на^ 
борьбу с любыми формами проявления бюрократизма^ 
и формализма, па повышение полезной отдачи любого^ 
из многочисленных мероприятий в учебной работе,^ 
организуемых и проводимых по инициативе админи- ̂  
стративного руководства. ^

Неудовлетворительные итоги экзаменационной сес-^ 
сии заставляют задумываться над тем, все ли благопо-^ 

лучно и на этом участке ра-^ 
боты — на участке руководст- 
в а учебной жизнью и дея- 
тельностью. Нет ли и здесь ^ 
ненужной парадности и фор- ̂  
мализма, малоэффективной <! 
системы отчетности, отрыва- 

ющей многих работников института от их прямого дела,-̂  
дела определяющего действительное 
ства учебно-педагогической работы 
ных профессоров и преподавателей.

повышение каче- 
кафедр, отдела- ̂  

◄
Вот те вопросы, 'над которыми, очевидно, полезно" 

подумать каждому из руководителей отдельных звеньев^ 
в учебной работе института, от малого до самого боль-^ 
шого, анализируя итоги экзаменационной сессии.

Только глубокий и самокритичный анализ допущен-^ 
ных ошибок, основанные на этом анализе выводы и^ 
действенные меры в направлении решительного улуч-< 
шения всей учебной и воспитательной деятельности^ 
института, могут считаться достойной реакцией на пе-^ 
чальные результаты прошедшей сессии. ^

Ю. СОКОЛОВ, <
член парткома, председатель учебной комиссии ^

института. ^

1. Д И П Л О М Н И К И

СТУДЕНТЫ СТАРШИХ КУРСОВ НАШЕГО ИН
СТИТУТА ВПЛОТНУЮ ПРИСТУПИЛИ К ДИПЛОМ
НОМУ ПРОЕКТИРОВАНИЮ, ЗАВЕРШАЮЩЕМУ

ЭТАПУ ИНЖЕНЕРНОГО ОБРАЗОВАНИЯ.
МАТЕРИАЛЫ, ПУБЛИКУЕМЫЕ ГАЗЕТОЙ НА 

1— 2 СТРАНИЦАХ, РАССКАЗЫВАЮТ, НАД ЧЕМ 
И КАК РАБОТАЮТ ДИПЛОМНИКИ.

У ХИМИКОВ - дипломников 

уже позади полтора месяца на

пряж енной работы  с книгой,
о лаборатории.

Поставлены первые о п ы ты ,1 
получены первые результаты . 

А у студентов 578 группы  Ко
стиной Т., Линко В., Чуприной 
Р., Серебрянской Г. и Мощеои- 
. ина А. первые результаты  бы 
ли получены ещ е на четвертом  
курсе. Весной прош лого года 
под руководством  доцента 
Л. И. Аристова  они начали ис
следования в области полимер
ных соединений с клеш невид
ными связями  на основе 8-ок- 
синолина. Сейчас эти студен
ты приступили к заверш аю щ е
му этапу исследований.

На снимке: студент А. Моще- 
витин в лаборатории.

С ним ок  В. Голуба.
_  Фотохроника ТПИ.

Больше внимания 
п е р в о м у  к у р с у
Закончилась зимняя эк

заменационная сессия. 
Известны ее далеко не 
блестящие результаты. 
Поговорите с деканами 
факультетов, и вы услы
шите одно и то же — под
вели первокурсники. Дей
ствительно, на всех фа
культетах (за исключени
ем АВТФ) успеваемость 
первокурсников ниже об- 

, щей по факультету.
Особенно ярко это про

явилось у геологов. У них 
общая успеваемость 86,9 
процента, а на первом кур
се — 58,8 процента. У  
электроэнергетиков — 
84,5 процента, а на пер
вом курсе — 66,3 про
цента, теплоэнергетиков 
соответственно 73,2 про
цента и 64,0 процента.

В целом по институту 
первокурсники дали успе. 
ваемость на 12,7 процен
та ниже общей.

Очень мало на первом 
курсе отличников. На од. 
них факультетах их нет 
(ЭЭФ, ЭРУФ), на других 
считанные единицы (ГРФ  
— 1, МФ — 4 и др.).

Нетрудно пересчитать 
и число студентов, сдав
ших экзамены на «хоро
шо» и «отлично». На 
ГРФ  их 17 из 102 чело
век, на ЭРУФе — девять 
из 49, на М Ф — 20 из 101, 
а на электроэнергетиче
ском — один из 102.

В числе самых худших 
оказались группы перво
го курса: 252-1 — (36,4), 
042-1 (36,40/0), 642-2п
(46,20/0), 9 1 2-2п (50<>/0) и 
другие.

Каковы же причины 
низкой успеваемости пер
вокурсников?

Студенты-первокурсни
ки подразделяются на две 
подгруппы: производст-

(Окончание на 3-й стр.).



2. Д И П Л О М Н И К И

I
Темы проектов— 

р е а л ь н ы е
В этом году 82 студента заканчивают инсти

тут по специальности, электрические станции. 
Из них дипломников вечернего обучения — 8 
человек, заочников — 16.

Следует отметить хорошую подготовку заоч
ников по теоретическим курсам, при этом осо
бо выделяются П. Е. Ермульник, Ж. Б, Райх, 
Н. А. Артемов и другие.

Семь дипломников очного обучения будут 
дипломировать в Томском отделении ВГПИ 
«Теплоэнергопроект» и получили реальные те
мы (главным образом «Проектные задания» по 
строительству или расширению ГРЭС и ТЭЦ).

Особенно интересными и перспективными 
проектами являются: проект Итатской ГРЭС
(дипломант Н. Воторопин, гр. 918-2), проект 
Гусиноозерской ГРЭС № 3 (дипломант В. Во- 
лондин, гр. 918-1), проект ТЭЦ Новокузнецкого 
металлургического комбината (дипломант 
В. Канищев, гр 918-2), расширение «ТЭЦ-3», 
имеющую важное значение для большого про
мышленного района Западной Сибири (дипло
мант Г. Лебедева, гр. 918-1) и др.

Руководят разработкой ответственных про
ектов опытные инженеры из состава сотрудни
ков «Теплоэнергопроекта».

Закончилась производственная практика по 
месту работы (у заочников) и на крупных со
временных станциях ( у дипломников дневного 
обучения). Многие дипломники уже приступи
ли к непосредственной работе над проектами, 
выбрали схемы первичных соединений практи
куемой электростанции, приступили к ее расче
ту. Производится технико-экономическое срав
нение вариантов схем

П. ЧИНЕНОВ. 
ст. преподаватель.

СОЗДАНЫ ГРУППЫ СОДЕЙСТВИЯ ПАРТИЙНО 
ГОСУДАРСТВЕННОМУ КОНТРОЛЮ

С БОЛЬШИМ интере
сом выполняются дип
ломные проекты на 

кафедре электрификации 
промышленных предприя
тий ( заведующий кафед
рой доцент А. И. Зайцев).

Здесь по решению рек
тората организовано сту
денческое специализиро
ванное конструкторское 
бюро, в котором студенты 
разрешают конкретные 
вопросы автоматизации

производственных процес
сов. Старшими инженера
ми секторов СПБ назнача
ются студенты. Так, стар
шим инженером сектора

пятикурсник В. Кувшинов. 
В СКВ студенты получают 
первые навыки не только 
в исследовательской и 
опытно - конструкторской 
работе, но и в  техниче
ском руководстве.

Большинство тем сопро
вождается выполнением 
студентами реальных ус
тановок. Учитывая, что за 
время дипломного проек
тирования трудно успеть 
произвести тщательный

торые узлы. Б настоящее 
время приступил к мон 
тажу прибора. Создание 
такого прибора явится 
ценным подспорьем для ис
следования динамических 
свойств систем автомати
заций регулирования.

Дипломники Ю. Чуркин 
и В. Михалев еще с чет
вертого курса занимаются 
разработкой бесконтакт

Работают увлеченно
телемеханики и вычисли
тельной техники является 
студент V курса Л. Пер
фильев, 'а сектора регули
руемых электроприводов—

'

\( (

В соответствии с По
становлением ЦК КПСС 
на всех предприятиях, в 
учреждениях, учебных за
ведениях создаются груп
пы содействия органам 
партийно государствен
ного контроля. Организу
ются такие группы и в 
нашем институте. Создана 
и приступает к работе

группа содействия в про 
изводственно - хозяйствен
ном отделе института, в 
НИИ,

Центром, объединяю 
щим вокруг себя весь об
щественный контроль в 
институте, явится обще
институтская группа со
действия партийно - го
сударственному контролю

расчет системы и вопло
тить ее в металле, боль
шинство студентов начи
нает работать над буду
щими темами дипломных 
проектов с четвертого кур
са.

Студент группы 718-2 
А. Ерофеев приступил к 
созданию афографа для 
исследования динамиче
ских систем автоматичес
кого регулирования ча
стотным методом в нача
ле этого учебного года. Во 
время преддипломной
практики он закончил 
предварительные расчеты 
прибора и изготовил неко-

ной системы автоматиче
ского управления скорост
ными лифтами.

Использование феррит- 
транзисторных логических 
элементов позволит повы
сить надежность автома
тики и расширит ее воз
можность.

У влеченная работа вы 
пускников над темами да
ет |основания предпола 
гать, что они успешно 
продемонстрируют госу
дарственной экзамена
ционной комиссии дейст
вующую модель своей си
стемы.

В. ЯМПОЛЬСКИЙ.

Ж.  --------—- .....—и—— = = = = =
Многие студенты  электромеханического  ф акультета 

активно участвую т в научно-исследовательской работе, в 

выполнении хоздоговорны х тем  кафедр.

Большой исследовательский и практический  инте 

рес представляет работа, вы полняемая под руководством  

аспиранта  Б. Лапина, — создание установки  (цифрового 

интерполятора) по автоматизации  процесса п р о грам м и 

рования для металлореж ущ их станков с програм м ны м  

управлением .

Конкретное и интересное задание увлекло дипломии 

нов - электромеханиноз В. Сартаиова и В. Чернанова. 

Ре зультаты  работы  над установкой  лягут в основу ди 

пломны х проентов.

На снимке: вы пускники  В Сартаков и 8 Чернаков за 

наладкой циф рового интерподятора.

Ф ото  О. Каплина. Ф отохроника  ТЛИ.

По следам наших выступлений

«ПОЧЕМУ ПЛОХО УЧИТСЯ 
ГРУППА 449?»

Обсуждаем статью 
„ЗА ИНЖЕНЕРА, 
ВСЕСТОРОННЕ 
РАЗВИТОГО*

и не весело, однотипные 
доклады и танцы не при
носят радости. В работе 
клуба сами мы не участ
вуем, так как такие, наи
более массовые кружки, 
как хоровой, драматиче
ский, в этом году не ра-

БОЛЬШЕ РАЗНООБРАЗИЯ
 ̂2 марта общее собра

ние группы 449 обсудило 
корреспонденции под об 
щим заголовком «Почему 
плохо учится группа 
449?», опубликованные в 
нашей газете 6 февраля.

Собрание отметило, что 
факты, указанные в кор. 
респонденциях, подтвер
дились. Абторы статей 
правильно вскрыли ос
новные причины, которые 
привели группу к плачев 
ным результатам: из 24 
студентов получили не
удовлетворительные оцен. 
ки или не явились на эк
замен— 15, успеваемость 
— 33,3 процента.

Действительно, основ
ная масса студентов груп
пы в течение семестра не 
работала, а отдельные 
студенты: Трубников,
Тен, Федотов системати. 
чески пропускали лек
ции, практические заня

тия. Треугольник группы 
(Кондрашин, Сиконевич, 
Молчанова) не занял аван
гардной роли в группе.

Собрание постановило 
коренным образом изме. 
нить свое отношение к 
учебе, ликвидировать за
долженность, бороться 
с недисциплинирован
ностью. Решили в кон
це недели проводить 
собрания - летучки, на ко. 
торых подводить итоги 
работы группы.

ОТ РЕДАКЦИИ. Про
шло полмесяца. Редакция 
поинтересовалась, как 
группа выполняет свои 
обещания. В деканате нам 
рассказали: задолжен
ность всеми студентами 
ликвидирована. отстава
ния в текущем семестре 
нет. Надо думать, что ве
сенняя сессия пройдет 
успешно.

| Н О В О Е  В  К И Б Е Р Н Е Т И К Е
□ □

21 марта в клубе ТПИ университет культу- о
□ ры проводит очередное занятие факультета 8
□ новейших достижений науки и техники.
а Тема: «Новое в кибернетике». 8

Лекцию «ЧЕЛОВЕК И МАШИНЫ» читает 8 
8 доцент Ф. П. Тарасенко. 8
8 Демонстрируются кинофильмы. Начало в 20 8
8 часов. 8

Совет университета культуры.
9 □
.□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ааооааооаоаааааооаааааапоаашЛ

Из общей проблемы 
по подготовке всесторон
не развитого инженера 
мы хотим остановиться 
|голько на одном вопросе 

на в адаптации эстети
ческого вкуса, на возмож
ностях нашего общего 
культурного развития.

Многие наши студенты 
приехали в Томск из ма
леньких городов, дере- 
|вень и поселков, где они 
не имели возможности 
|з!накомиться с произведе
ниями искусства. У мно
гих из нас понятия, на
пример, об опере, балете 
чисто абстрактные. Мы 
их не знаем и, как след- 
;твие, не понимаем* При
ходится признать свое 
низкое эстетическое (вос
питание, отсутствие раз
витого вкуса. А  мириться 

этим не хочется. Как 
же быть? Как развить в 
себе вкус, как узнать и 
научиться понимать пре
красное?

Прежде всего — воп
рос о времени. При всей 
очень большой загружен
ности студентов, особен
но на первых трех кур
сах, свободное время у 
нас выкраивается, но ка
кой-либо системы в его 
использовании нет. Очень 
хотелось бы свободные 
[минуты тратить с поль
зой, узнавать новое, до- 
|ста®ляющее радость и

наслаждение.
Нам кажется, что в 

Томске для этого очень 
мало возможностей.

Наш студенческий 
клуб далеко не оправды
вает своего назначения. 
Попасть в него трудно. Ве 
чера, приуроченные к да
там, добросовестно лими
тированы, билетов на 
них, как правило, нет.
Да нам на таких вечерах

ботают. В существующих 
же кружках нет массово
сти. Они как за высоким 
забором.

Главная причина всего 
этого — слабая комсо
мольская работа в обла
сти культуры.

Наши предложения по 
этому вопросу сводятся к 
следующему. Резко улуч
шить и разнообразить ра
боту нашего клуба: систе

матически проводить лек 
ции, беседы-концерты с 
показом диапозитивов, 
проигрыванием пласти
нок. Организовывать пе 
редвижные .выставки ра 
бот наших художников. 
Организовать или расши
рить и сделать более по 
пулярной работу универ
ситета культуры, может 
быть, даже частично с 
привлечением студентов. 
Пока мы о нем ничего не 
знаем. Добиться массо
вости кружков и секций. 
В организации всей этой 
работы многое могли бы 
сделать руководители 
культурно-массовых сек
торов профсоюзных и 
комсомольских бюро, 
профорги групп. Пока их 
работы не чувствуется.

Р. ТАТАРИНЦЕВА, 
студентка группы 219.

В статье Ю. Карбаино- 
ва «За инженера, всесто
ронне развитого» подни
маются важные .вопросы 
о подготовке высококва
лифицированных специа
листов. Хочется поде
литься теми мыслями, 
которые ,в связи с этим 
возникли в комитете ком
сомола.

Главная задача комсо
мольской организации ин
ститута — коммунистиче
ское воспитание студен
чества. Однако эта ра
бота может быть эффек
тивна только в том слу
чае, если она основыва
ется на конкретных де
лах. Такое направление 
в работе особенно ярко 
проявилось после II Пле
нума ЦК ВЛКСМ.

Конкретным делом 
комсомольской организа
ции вуза является учеб
но-исследовательская ра

бота. Она предусматри
вает прежде всего борь
бу за качество успевае
мости в сочетании с са
мостоятельной творче
ской работой студента

ко-технического ф-та 
(секр. Трегуб Виктор) в 
прошлом семестре орга
низовала активный конт
роль за текущей успева
емостью студентов.

КОМСОМОЛ
над научными проблема
ми.

Работа комсомольских 
организаций за улучше
ние качества успеваемо
сти должна идти в двух 
направлениях: усиления
контроля со стороны об
щественности за система
тической самостоятель
ной работой студентов, 
активного участия комсо
мольских организаций в 
улучшении учебно-мето
дической работы кафедр.

.Например, комсомоль
ская организация физи

Отрадно, что деканат 
этого факультета (декан 
Кононов Б. А.) доверяет 
и поддерживает комсо
мольскую организацию в 
решении всех вопросов. 
Сочетание администра

тивных и общественных 
форм воздействия — за
лог успеха в повышении 
качества учебы.

Однако не на всех фа
культетах учебные комис
сии так активно вмеши 
ваются в учебные дела. 
Например, комсомоль
ская организация ЭРУФ  
(секр. Г. Соловьев) слабо



БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ ПЕРВОМУ КУРСУ
(Окончание. Начало на 

1-й стр.)
венников и рабочих сту
дентов. Успеваемость пер. 
вых составляет по инсти
туту 67,Оо/0, а вторых - 
73,2»/0. Из этого следу
ет, что все-таки самая 
низкая успеваемость у 
студентов - производст
венников. Можно ли сде
лать вывод о том, что сту 
денты - производственни
ки более ленивая, а зна 
чит и менее серьезная ка
тегория первокурсников? 
Нет, такой вывод сделать 
нельзя. Тогда в чем же 
дело?

Дело в том, что усло
вия учебной работы сту
дентов - производственни
ков и рабочих-студентов 
нельзя признать равно
ценными даже с учетом 
того, что одни работают и 
учатся, а другие только 
учатся. Тот материал, ко
торый рабочие студенты 
изучают в течение трех 
семестров (при 12 часах 
учебных занятий в неде
лю), студенты-производст
венники должны усвоить 
в один семестр (при 36 
часах занятий в неделю) 
и в период сессии рабо
чие студенты сдают толь
ко два экзамена, а сту
денты _ производственни
ки 4— 5. С точки зрения 
механической суммы вре
мени все кажется на сво
ем месте. Но в действи
тельности это не так.

Поэтому одной из при
чин низкой успеваемости 
студентов - производствен 
ников следует считать не
вероятно напряженные 
сроки прохождения и ус
воения учебных дисцип
лин.

Здесь нельзя не учи
тывать также и то, что 
большинство студентов, 
производственников име 
ют перерыв в учебе по 3 
— 5 лет и более, вслед
ствие чего изучение таких

теоретических дисциплин, 
как химия, высшая мате
матика и др., в малые сро
ки дается им с большим 
трудом.

Сказывается и то, что в 
вузе первокурсник встре
чается с новым для него 
порядком работы, к кото
рому надо привыкнуть. 
Резко возрастает удель
ный вес самостоятель
ной работы, так как в 
курсах лекций по каждо
му предмету раскрывает
ся лишь основной мате
риал. Студент сам опреде
ляет порядок и сроки изу-

чрезмерно большой объ
ем графических работ, ко
торые приходится выпол
нять первокурснику. На
пример, на геологоразве-

чения основного и допол. ных, следует еще и еще дочном факультете в про- 
нительного материала по подумать над вопросами шедшем семестре студен- 
предмету и осуществляет методики преподавания. ты выполнили 3 клаузуры 
самоконтроль за своей ра- По возможности сокра- по начертательной геомет- 
ботой. тить объем программ. Мо. рии, два чертежа по тех-

От каждого студента жет быть уплотнить учеб- ническому черчению и 
требуется большая орга- ную неделю на старших множество недельных за- 
низованность, продуман- курсах. Скажем, перене- даний. На выполнение 
ное планирование време- сти изучение такой слож- графических работ ухо- 
ни, систематическая ра- ной ■ теоретической дис- дат почти все свободное 
бота над учебным-матери, циплины, как сопротив- от занятий время, в ре
алом. Отсутствие этого ление материалов, на зультате чего нет возмож- 
приводит к тому, что второй или третий курс н'остн готовиться к дру- 
львиная доля общей на- (на ЭМФ и АВТФ  этот гим занятиям и тем более 
грузки приход — .я на пе- предмет читается в весен- работать над конспектами 
риод сессии. нем семестре на первом

Первокурсникам надо курсе), 
оказать помощь. Во-пер- Необходимо сократить

КОМСОМОЛЬСКАЯ
жизнь

В группах, .на курсах и 
специальностях проходят 
отчетно - перевыборные 
комсомольские собрания. 
Происходит большая сме
на актива.

Как добиться того, 
чтобы новые комсорги, 
члены бюро меньше тра
тили энергии и времени 
«а  раскачку и сразу вклю
чились в работу? Как вы
делить главное в своей 
работе, как построить ее 
в группе, на курсе?

На нее эти и многие 
другие вопросы даст от
вет институтская школа 
комсомольского актива, 
проводимая комитетом 
ВЛКСМ совместно с 
парткомом и ректоратом 
института.

Занятия школы будут 
проходить в клубе и 
учебных аудиториях с 22 
по 24 апреля.

На первом пленарном 
заседании с докладом 
«Задача института в под
готовке высококвалифи
цированных специали

стов» выступит и. о. рек-

ПЕРВАЯ В СИБИРИ
тора А. II. Казачек. В Химики расскажут о 
этот же день участники практике организации ди
школы познакомятся с спутов, теоретических 
перспективами развития конференций, устных 
Томской области. журналов.

Во второй день будут Для слушателей шко- 
работать секции: учебно- лы силами хущожествен- 
проилводствеиная: .учеб- ной самодеятельности ин-
но - исследовательская: статута и городских код- 
вневузавская; печать, ра- лектинов будут организо-
дио, фотохроника; студсо- 
вет, дружина; спорт, 
ДОСААФ; трудового вос
питания.

ваны вечера отдыха и 
концерты.

Комитет ВЛКСМ ТПП 
призывает всех участни
ков активно включиться

В конце дня вновь со- работу школы.
Комитет ВЛКСМ.стоится пленарное засе

дание: «Организационно- 
воспитательная работа».

Третий день будет пос
вящен идеологической 
работе. Из обкома комсо
мола выступят с докла
дам «Об усилении рабо
ты комсомольской орга
низации института по
идейно политическому
воспитанию студенчест
ва».

лекции.
Очевидно еще раз надо 

пересмотреть программы 
по начертательной геомет
рии и уменьшить объем 
самостоятельной работы 
студентов, причем не в 
ущерб содержанию работ, 
а предусмотрев упрощение 
их оформления, как это и 
делается в других вузах.

Во-вторых, помощь пер
вокурсникам необходимо 
оказать в организации са
мостоятельной работы. 
Деканаты, общественные 
организации, преподава
тели и студенты старших 
курсов должны подумать, 
как это сделать лучше.

Но помогать надо тому, 
кто систематически рабо
тает. Однако среди пер
вокурсников есть такие, 
кто недобросовестно отно
сится к своим обязанно
стям.

Разве можно считать 
нормальным такое поло
жение, когда на Ф ТФ  по

кафедрам № №  21 и 23 
первокурсники пропусти
ли 1223 часа учебных за 
нятий, в результате 34 
студента до сессии не по
лучили зачеты.

Крайне недобросовест
но относились к своим 
обязанносям в семестре 
студенты электромехани 
веского факультета Н 
Майтонов (гр. 722), Ю. 
Пантилов (гр. 762), а так
же второгодники М. Ру 
банченко (гр. 712-1п), А 
Попова (гр. 732-2п) и др.

Знают ли на факульте
тах имена нерадивых сту 
дентов? Да, знают. Но, 
вероятно, меры борьбы с 
этим все-таки недостаточ 
ны: неуспевающих много.

И, наконец, одной из 
причин низкой успеваемо 
сти является и плохая ор 
ганизация приема сту
дентов.

В результате этого в 
институт попадают слу* 
чайные люди. Совершен 
но правильно говорилось 
об этом на партсобрании 
ФТФ, посвященном ито
гам сессии. Первый курс 
геологоразведочного фа 
культета ежегодно и осо
бенно в 1962 году ком 
плектовался за счет «ос
татков» абитуриентов, не 
прошедших по конкурсу 
на другие факультеты. 
Дефицит при наборе спо 
собствует приему людей, 
не желающих, видимо, 
иметь специальность гео
лога. Учатся такие сту
денты плохо и их при
ходится отчислять еще 
до сессии.

И. ИВАНОВА.

Весенний вечер поэзии

ТОЛЬКО ТВОРЧЕСКИ! I
Мы, пятикурсники, го

рячо поддерживаем раз
говор, начатый в статье 
«За инженера, всесторон
не развитого».

Только в последние 
дни пребывания в иноки- 
туте мы стали понимать, 
что могли получить боль
ше знаний и с большей 
пользой, интереснее про
водить свободное время.

На, наш взгляд, только 
творческий труд может 
дать глубокие знания. 
Творческий труд мы по
нимаем так: вносить в ра
боту что-то свое, новое. 
Но для этого нужно мно
го читать дополнительной 
литературы, а нас плохо, 
очень плохо учат рабо

тать с книгой. Это осо
бенно чувствуется на 4 — 5 
курсах, когда начинаешь 
работать самостоятельно.

В стенах института мы 
должны не только полу
чить знания, но и на
учиться работать творче
ски. В этом отношении 
большую роль может 
сыграть выполнение ре
альных курсовых и дип
ломных проектов.

Что касается свободно
го времени, то, во-первых, 
его у нас не так много, 
а во-вторых, мы не всег
да умеем его интересно 
проводить. Много хоро
шего делается в нашем 
институте. Работают
кружни художественной

самодеятельности, скюр-Е 
тивные секции, однако вЕ 
них .занимаются немногие^ 
из нашего многотысячно-Е 
го коллектива. §§

Кто же в этом вино-Е

каждого и Г н а Л с т ь  “ же >НШПШ11Г1ШШ111ШШШ11ШШШШШШ(
лание заниматься спор- должны организовывать 
том, в том или ином студсоветы общежитий! 
кружке, да и комитет при поддержке и помощи] 
ВЛКСМ института плохо 1 комитета ВЛКСМ, 
организует культурно- Хочется, чтобы а об- 
массовую работу. суждение статьи «За ин-

Нам кажется, очень ж онера, всесторонне раз- 
важно наладить хорошую витого» включились все 
работу в каждом обще- студенты нашего инсти- 
житии, проводить вечера тута, особенно младших 
музыки, поэзии, обсужде- курсов, 
ние книг, выставок, кар- Выпускники 
тин, спектаклей и т. д.
Все эти мероприятия

тепло
энергетического фа

культета.

участвует в таких меро- тодических планов ка-
приятиях. Отсюда и авто- ФВДР- Такая комиссия 

,  может собрать воедино
ритет оюро ВЛКСМ и все пожелания и требо- 
всей комсомольской орга- вания по улучшению 
нйзации факультета учебно-методической ра-

ПРЕДЛАГАЕТ
очень низок среди сту
денчества.

Некоторые учебно-ме
тодические планы и ме
тоды изложения знаний 
в значительной мере ус
тарели. Специальные 
курсы перегружены вто
ростепенным материа
лом, а многие Общеинже
нерные курсы читаются 
совершенно непонятно 
зачем.

Комитет ВЛКСМ ста
вит перед парткомом воп
рос о создании партийно- 
комсомольской (КОМИССИИ 
для проверки учебно-ме-

боты студентов и препо
давателей кафедр и дать 
необходимые рекоменда
ции ученым советам фа
культетов по устранению 
недостатков. В этой ра
боте особенно активное 
участие должны принять 
|камсомольские организа
ции групп.

Научно-исшедователь- 
окая работа .немыслима 
без активного участия 
комсомольской организа

ции. Достаточно привести 
такой пример. В прош
лом году комсомольская 
организация по ряду при

чин слабо занималась на
учно исследовательской 
работой и это отразилось 
на НИРС во всем инсти
туте. Большая задача, по
ставленная комсомоль
ской организацией инсти
тута.. — каждому инжене
ру — навыки * исследова
теля — может быть ре
шена только при актив
ном участии комсомоль
ских организаций групп, 
курсов и специальностей, 
бюро по НИРС в органи
зации общественного 
контроля ва исследова
тельской работой студен
тов.

Эта задача особенно 
важна для факультетов, 
где научная работа вве
дена в учебное расписа
ние и' где получили рас
пространение коллектив
ные методы решения на
учных проблем студента
ми.

Комсомольские органи
зации тех факультетов, 
где НИРС находится в 
зачаточном состоянии, 
должны использовать все 
формы общественного 
воздействия на декана
ты и кафедры, чтобы 
улучшить научную рабо-

.Большую роль в разви
тии учебно-исследова
тельской работы в инсти
туте могут сыграть ком
сомольские организации 
научных работников.

Комсомольские органи
зации должны участво
вать в улучшении учеб
но-методической и науч
но-исследовательской ра

боте в институте более 
активно, боевито. кон
кретно.

В. ГРОШЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ.

Недалеко от входа в красный уголок химиков не 
сколько необычное лирическое объявление: «Начи 
наем традиционные весенние вечера поэзии».

Сюда почитать стихи, поговорить о поэзии приш 
ли ее давние друзья и новички, в глазах которых 
вопрос: «Поэзия! А  какая она сегодня?»

После вступительного слова Ира Серова говорит 
о демократичности сегодняшнего вечера, то есть о 
том, что стихи может читать каждый из присут 
ствующих, как свои, так и любимых поэтов.

И вот уже звучат есенинские строки о бесконеч 
ных родных полях, о символе русской природы — 
белоствольной березе, о росных травах. Юрию Гу
севу, читающему стихи Сергея Есенина, кажется 
удается сделать своих слушателей зорче, помочь по
чувствовать обаяние и силу образов и мелодичность 
талантливого поэта.

Первого чтеца сменяет Лиля Сергеева. И снова го 
ворит поэзия чистыми и мудрыми словами о радос
тях и ошибках, о любви и разочарованиях.

Смелая и острая злободневность Евгения Евту 
шенко, проникновенные стихи Вероники Тушновой, 
лирика Дмитрия Кедрина находят самый радушный 
и заслуженный прием у студентов в этот мартовский 
вечер первого месяца весны.

Несколько слов о Е. Евтушенко, и снова его стихи, 
стихи Андрея Вознесенского, Беллы Ахмадулиной 
Роберта Рождественского и Роберта Бернса, Георгия 
Иоженяна и нашего земляка новосибирца Ильи 
Фонякова.

Вечер окончен, но все понимают, что это только 
начало, первая ласточка поэзии. Энтузиасты не рас
ходятся; идет разговор о следующей встрече, а ее 
хочется сделать еще интереснее.

Всем ясно, что уже давно прошел ненужный спор 
«физиков» и «лириков». Сошлись на одном; кто хо
чет понять гармонию красоты, язык тончайших че 
ловеческих переживаний, кто хочет художественно 
осознать мир, тот должен любить и понимать поэ
зию. А. ПЕТРЕНКО.

На снимке вверху: дружно аплодируют своим со 
курсникам — чтецам студенты.

Фото В. Голуба.
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Студенты! Включайтесь в смотр
на ЛУЧШУЮ ГРУППУ института

Е Смотр проводится с целью повышения учебной 
“ дисциплины и улучшения качества самостоятельной 
=  учебной работы студентов, повышения роли и ответ- 
дствевноети учебных групп в воспитательной работе 
Ецреди студентов, вовлечения студентов в научно- 
Е исследовательскую и рационализаторскую работу 
Е  кафедр, конструкторских и технологических бюро, 
3  бризов заводов, в работу по пропаганде поли- 
Е  тических и научно-технических знаний, в работу 
В  кружков художественной самодеятельности, спор- 
Етивных секций, кружков и секций ДОСААФ, в учи- 
Нстие по охране общественного порядка, в работу по 
^[общеобразовательной и технической учебе рабочих 
Епо новому приему рабочей и сельской молодежи на 
а  I курс института.

Смотр проводится по разделам:
|§ Учебная и, исследовательская работа в группах 
Е  (учебная и трудовая дисциплина, организация систе- 
дматической самостоятельной учебной работы каждо- 
Его студента, группы и повседневный общественный 
^контроль за экой работой, общественная борьба кол- 
Електиаа группы с потерей учебного и рабочего вре- 
дмени, успеваемость студентов, участие студентов в 
ЕНИРС), политико-воспитательная, культурно-массо- 
Евая и спортивная работа, культура поведения и быт.

Критерии оценки лучшей группы, 
д  Лучшей считается группа, в которой при 100-про-ь 
Ецентной успеваемости наибольший процент отлигани-| 
Екав и. сдавших экзамены, зачеты на «хорошо» и= 
Е«отлично». На 31вание лучшей группы института пов 
| 1 У  и V  курсам могут претендовать группы, в кото-= 
Ерых ЮОо/0 студентов учатся на «хорошо» и «от-| 
длинно» и не менее 20»/0 отличников, а также еслиг 
“ все студенты получили зачеты по научному атеизму,| 
§  марксистско-ленинской этике, марксистско-ленин |
джюй эстетике, уруппа, в которой наименьшее число! 
яорогулов, нет студентов, несвоевременно сдавших! 
Цчертежи, проекты, задания по иностранному языку" 
“ лабораторным работам.
Е  Дл.я • 1V и V курсов обязательным считать уча 
Цстие всех студентов группы в научно-исследователь- 
Ежой. работе кафедр. В группах рабочих-студантов 
^совмещающих производственное обучение с учебой 
«необходимо учитывать: выполнение и перавынолне 
рлие производственных плавав, трудовую дисцитши 

| чу, участие в работе конструкторских. технологиче- 
■ сйих бюро и бризов.

Лучшей считается группа, в которой все студенты 
^выполняют общественные поручения (для IV и II.
|курса необходимо ЮОгйроцантное участие в общас-т 

Лэанной работе), не имеют взысканий/ группа, кото 
драя готовит наибольшее число рабочей и сельоког 
д,молодежи для поступления в институты, технику 
ямы, школы и т. д., помогая им в общеобразователь 
Зной и технической учебе, наибольшее число студен 
дгов, выступив'шмх ю беседами и докладами средг 
“ рабочих, колхозников, населения города. При под 
«ведении итогов особо учитывается качество подго 
Еговки к семинарским занятиям по общественны* 
“ дисциплинам, регулярное проведение политбесед 
Е  тематических оо!браний, встреч со старыми коммуни- 
«стами, 'передовиками производства, дружба и тааи 
Емопомощь в цруппе.
я  При оценке группы, проходящей производствен- 
Еное обучение, учитывается:
я  участие в общественной жизни завода, цеха, г 
Едвижении за звание ударника коммунистического 
я  труда, связь с бригадами комм!уни|стического труда 
§= организация пропаганды технических знаний, 
я  Лучшей считается группа, в которой наибольшее 
ячисло студентов участвует ® НИР, в технической 
Цираиаганде знаний-среди рабочей и сельской моло 
“ дежи, ведет общественную работу на предприятиях, 
Е  При оценке участия студентов в общественно-ио 
длезном труде учитывается активное участие групп г 
^воскресниках, в строительстве учебных корпусов 
—общежитий и т. д., работа в колхозах, совхозах.

При оценке культу,рнопмассовой работы учитыва
ется участие в художественной самодеятельности, 
посещение занятий в университетах культуры, ак
тивность в повышении идейного и культурного 
уровня.

Лучшей считается группа, в которой наибольшее 
число студентов, занимающихся в институтских и 
факультетских кружках художественной самодея
тельности; ведущих культурно-массовую работу 
среди рабочей и сельской молодежи.

При оценке спортивно-массовой и оборонно-массо
вой работы учитывается участие студентов в секци
ях и кружках ДСО и ДОСААФ, в.народной дружи
не по охране общественного порядка. Лучшей счита
ется группа, в которой наибольшее число разрядки - 
ков-обществан!никав, дружинников, наибольшее 
число студентов, которые проводят спортивно-массо
вую работу в школах, среди студентов, рабочей, 
сельской молодежи, руководят спортивными секция
ми и кружками.

Лучшей по бьгту считается группа, где наиболь
шее число студентов живет в комнатах коммунисти
ческого быта, не имеющих 3 за санитарное состоя
ние, бережно относятся к социалистическому имуще
ству .в общежитии;, группа, в которой наибольшее 
число коллективных выходов в кино, в театр,

на лыжные вылазки, в которой нет аморальных пос Е 
тупков. “

Смотр проводится с первого дня каждого семест-Е 
ра отдельно по I, II, III, IV и V курсам.

Предварительные итоги подбодятся по окончании]! 
зимнего семестра и к ленинским дням 22 апреля. Ё  

Окончательный итог подводят на исходе весенце-Е 
го семестра учебный сектор комитета ВЛКСМ ин-Н 
статута совместно с учебными секторами факуль-Ё 
тетских и курсовых бюро ВЛКСМ и учебным сек-= 
тором профкома. , Ш

Факультеты представляют по 1— 2 группы с каж-Е 
дого курса, занявших первые места на факультет Е 
ских смотрах. Выдвигаемые факультетом группыд 
утверждаются на заседании факультетского актива.Е 

Лучшей группе каждого курса присваивается зва-д 
ние «Лучшая группа курса, института». Группа на-Е 
граждается вымпелом, грамотой обкома ВЛКСМ, эЩ 
также обеспечивается бесплатной путевкой на зим д  
ние или летние каникулы в дома отдыха и туристи-д 
ческие походы (III курс — в экскурсию на крупные— 
предприятия, родственные по профилю).

Группы, занявшие 2— 3 места в конкурсе, награжЦ 
даются вымпелом, грамотами горкома ВЛКСМ.

Всем студентам групп, занявших 1— 3 места, пре-= 
доставляются лучшие комнаты в общежитиях фа =  
культета.

Группы, занявшие 4 — 10 места, награждаются^ 
грамотой комитета ВЛКСМ института.

А. А. Воробьев, ректор института. В. С. Колес- Ё  
ников, секретарь парткома. В. С. Удут, предсе- Е 
датель профкома. В. Грошев, секретарь комите- Е  
та ВЛКСМ. И. Е. Шабала. главный бухгалтер. Ш
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П усть  шсетда, будет  небо,
будет  солн ц е/

Звездным шащем на плечи города легли сумер
ки. Завершив спой последние дела, к домашнему 
очагу торопливо спешат печатники, продавцы, кас
сиры кинотеатров, кондуктора. И вдруг: «Пусть 
всегда 1буде,т водна!..» словно громом раскололо ноч
ную тишину. 1Из-за (поворота показалась пьяная кам
пания. Беспричинный гогот, плоские шутки, пере
сыпанные (площадной бранью, упругой волной уда
рили в окна.

Пьянство, пьянство...
Сейчас трудно оказать, как ото началось. Библия, 

по крайней мере, утверждает, что первым пьяницей 
на земле был спасшийся от потопа Ной. И настоль
ко был противен вид этого библийсколо пьяницы, 
что даже его собственным сыновьям —• дикарям, 
обросшим рыжей шерстью, — было тошно смотреть 
на своего папашу-забулдыгу, и они приближались к 
нему задом, чтобы не видеть этого старого алкого
лика.

Библия, конечно, собрание мифов. Однако нам 
ясно одно, что пьянство пришло к нам из далекого 
прошлого, с его рабством и угнетением. Оно было 
пнусным дополнением к унижающей человека си
стеме эксплуатации.

Мы отбросили отвратительное прошлое. Пора 
расстаться с его довесками. А  они есть. И иногда 
выглядят весьма увесисто. К примеру, за 1962 год 
в (вытрезвителе побывали десятки «представителей» 
нашего института!

Мы гордимся теми, кто представляет наш инсти
тут на крупных международных и всесоюзных на
учных конференциях, в высших органах народной 
власти, на съездах комсомола и международных фес
тивалях. Да, мы имеем право гордиться ими!

Но нельзя, стыдливо потупившись, забывать и о 
других, о тех, кто позорит честь свою, института, 
комсомола, кто пачкает своей пьяной слюной наши 
светлые цели и идеалы.

Студенты В. ВолинОв (5 курс). В. Назаренко 
Дмитриев (3 курс), Н. Тетерин (612 гр.)

и многие 
бродят по 
Томска и 
ребёнка с

им подобные 
ночным улицам 
чистую поэзию 
мечтой о сияю

щем солнце, голубом не
бе, матери и детстве по
хабно оскверняют извра
щенной песней, непри
стойной бранью.

Они все способны ис
коверкать, испохабить, 
эти «герои бутылки», по
добные фотографу Тух- 
ватуллину, который систе
матически из года в год 
нежится на 'простынях 
вытрезвителя, плотнику 
Телепову, посетившему 

этот приют для пьяниц 
три раза, и рабочему 
Иконникову, решившему, 
видно, удивить мир но
вым рекордом и побывав
шему в .вытрезвителе 
уже 16 раз! Как же низ
ко нужно пасть, чтобы 
дойти до такого скотско
го состояния!

Где пьяница— там ру
гань, драка, увечья. 
Спросите об этом у сту
дента Ф ТФ  А. Степанен
ко, опоздавшего на заня
тия (после очередной по
пойки) на 15 суток, у 
тех, о чьих аморальных 
поступках сообщили в 
институт за последний 
год административные

органы города. Спросите 
у них и воздайте им 
должное!

Давайте же, наконец, 
заявим определенно: «Ни
какой пощады пьяницам! 
Позором и общественным 
презрением заклеймим их 
бесславные дела. Только 
усилия (всего коллектива 
способны рассеять этот 
пьяный туман, застилаю
щий голубое небо, искри
стое солнце — лучезар
ный свет нашей заветной 
мечты».

Ю.
т.

ВАСИЛЬЕВ,
КОРОТКИХ

ПРЕСТУПЛЕНИЯ... БЕЗ НАКАЗАНИЯ
Дорогая редакция! То, 

о чем поведаю я в этом 
письме, — не новость. Об 
этом хорошо известно ру
ководителям окса, извест
но и профсоюзной органи
зации отдела.

Общеизвестно, какое 
значение имеет лес для 
народного хозяйства. А 
вот для пилорамщика 
института Чулочникова он 
не представляет никакой 
ценности. Ему ничего не 
стоит сотню-другую кубо
метров загнать в опилки, 
увезти пиломатериал до
мой, сделать из него в ин
ститутской столярке что 
нибудь для себя.

Приведу примеры. Г1о 
правилам лесопиления 
развод пил не должен 
превышать 2—-3 мм, а по 
«теории» Чулочникова он 
равен 7 мм. Если при раз
воде пил в 2— 3 мм в 
опилки идет 15о/0 древе
сины то при разводе в 
7 мм — более ЗОо/0.

За вторую половину 
прошлого, года была рас
пилена тысяча кубометров 
.теса, из них сверх нормы 
ушло в опилки более 100 
кубометров. Ответил за 
это Чулочников? Нет.

Ежедневно значитель
ная часть лесоматериала 
идет в горбыль. Как?
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ОТ РЕДАКЦИИ.
Получив данное письмо, редакция заинтересова

лась тов. Чулочниковым.
В отделе кадров нам дали выписку из его трудо

вой книжки. Не все в его трудовой биографии благо
получно.

Чулочников — летун. Еще не было такого, чтобы 
он не сменил работу 2— 3 раза в год. Так, в 1955 
году сменил три места работы, в 1956 году — два. 
в 1958 году — три места и т. д.

С апреля 1961 года работает у нас в институте. 
Спрашиваем у нач. ремонтной группы окса тов. Ко- 
тецкого:

— Как относится к работе Чулочников?
— Все, что мы ему поручаем, выполняет,— отве

чает он.
— Добросовестно?
Котецкий отмолчался.
— Имеет ли взыскания?
— Нет.

Чулочников:
— А  остатки отвезешь 

в институт.
Рис. О. Миронова.

Очень просто. Лес не сор
тируется. .Пилят на один 
став толстомер и тонко
мер, в результате — мас
са горбыля. Цри отпуске 
лесоматериала на объек
ты — его не замеряют. 
Все делается «на гла
зок». А  отсюда и возмож
ность хапнуть.

Чулочников знает, что 
возможность и действи
тельность — не одно и 
го же. Поэтому он дейст
вует. Так, 23 августа 
прошлого года он взял 
со склада плахи. Во вре
мя обеденных перерывов 
изготовил из них в сто
лярной мастерской окон
ные косяки и неле
гально отвез домой. В 
сентябре он увез несколь
ко брусьев для построй
ки личной бани, заявив, 
что брусья везет на ре
монт гаража. За неболь
шой период работы в ин
ституте Чулочников ого

родил свои двор тесом, 
не выписывая ни одного 
кубометра со склада. Де
ловую древесину' он пи
лит на дрова и увозит 
домой.

Хорошо живет Чулоч
ников. Поэтому не слу
чайно его часто в рабо
чее время можно видеть 
пьяным. Так было, напри
мер, 15 февраля и 1 и 2 
марта этого года.

Знают ли о проделках. 
Чулочникова руководите
ли окса? Знают. Наказа
ли хоть раз его? Нет. Бо
лее того, при их покрови 
тельстве пьяница и рас
хититель пошел на повы
шение. С января этого 
года он не только «шеф» 
пилорамы, но и кладов
щик оклада №  2. Поми
мо лесоматериалов ему 
доверили ценностей еще 
на сотни тысяч рублей. 
Одним словом, есть где 
развернуться.

В. ПОРОГОВ.

— А  как на счет выпивки в рабочее время?
Последовал очень скромный, безобидный ответ:
— . Бывает (?!).
На этом характеристика закончилась.
Редакция надеется, что не только коллектив окса 

и его руководители тт. Агапитов и Котецкий, но и 
другие хозяйственные отделы службы института об
судят это письмо в своих коллективах. Критически 
подойдут к оценке своей работы, к подбору и рас
становке людей, к их воспитанию, поведут решитель
ную борьбу за укрепление трудовой дисциплины, 
объявят непримиримую войну пьяницам и расхити
телям народного добра.

В. БУРКОВ, зав. отделом редакции.
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